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Паоло Скарони, главный ис-
полнительный директор компа 
нии ЭНИ, стал первым пред-
ставителем Италии, полу-
чившим престижную награду 
"Petroleum Executive of the Year 
2008" от «Energy Intelligence» и 
«International Herald Tribune», ко-
торая признается во всем мире 
как самая важная награда в не-
фтяной индустрии.  Эта уникаль-
ная награда была присуждена 
ему на торжественной церемо-
нии, которая состоялась в Лон-
доне, в гостинице Dorchester 28 
октября в рамках проведения 
международной конференции 
«Oil & Money». 

Следует отметить, что на-
града «Petroleum Executive of 
the Year» присуждается в знак 
признания выдающегося руко-
водства в международной не-
фтегазовой промышленности.  
Номинанты на ежегодную на-
граду «Petroleum Executive of 
the Year» отбираются  путем кон-
фиденциального голосования 
членов жюри, и имя победителя 
объявляется во время проведе-
ния ежегодной международной 
конференции «Oil & Money», со-
званной «Energy Intelligence» и 
«International Herald Tribune». 

Каждый год награды 
«Petroleum Executive of the Year» 
присуждаются руководителю 
высшего звена, который проде-
монстрировал выдающиеся по-
казатели в руководстве, а также 
внес значительный вклад в раз-
витие нефтегазовой промышлен-
ности. Имена кандидатов на эту 
высшую награду предлагаются 
руководителями более чем ста 
всемирно известных компаний, 
работающих в нефтяной инду-
стрии. Сделать окончательный 
выбор победителя предоставля-
ется членам жюри, которые, в 
свое время, были также удостое-
ны этой награды.

После проведения церемонии 
присуждения награды, Паоло 
Скарони также принял участие в 
форуме «Oil & Money Conference 
2008», который является самым 
престижным мировым энерге-
тическим форумом, объеди-
няющим вот уже в течение 20 
лет, первых руководителей не-
фтегазовых компаний. Форум 
«Oil & Money Conference», про-
веденный «Energy Intelligence» 
и «International Herald Tribune», 
является ежегодным, во время 
которого самые влиятельные 
бизнесмены со всего мира об-

суждают макроэкономические и 
геополитические вопросы, фор-
мирующие международную не-
фтегазовую промышленность. 
Форум, проведенный в этом году, 
был очень полезным и продук-
тивным, на котором были обсуж-
дены дальнейшие цели и планы. 

Паоло Скарони стал глав-
ным исполнительным директо-
ром компании ЭНИ, являющейся 
одной из самых интегрирован-
ных компаний в мире, в июне 
2005 года. С 2002 года Паоло 
Скарони являлся главным ис-
полнительным директором веду-

щей итальянской электрической 
компании «Enel», а до этого имел 
богатый опыт работы в между-
народных компаниях. Свою ка-
рьеру он начал в корпорации 
«Шеврон» в 1969 году, после 
того как закончил престижный 
университет Bocconi в Милане и 
получил диплом экономиста. Он 
также получил диплом магистра 
делового администрирования 
(МВА), закончив Колумбийский 
университет в Нью-Йорке в 1973 
году. После этого Паоло Скарони 
занимал руководящие посты, ра-
ботая во Франции и Англии.  

Паоло Скарони, главный ис-
полнительный директор Эни, стал 
первым представителем Италии, 
получившим престижную награду 
«Petroleum Executive of the Year 
2008» от «Energy Intelligence» и 
«International Herald Tribune», ко-
торая признается во всем мире 
как самая важная награда в не-
фтяной индустрии.

***
Компания «Карачаганак Пе-

тролиум Оперейтинг Б.В.»  со-
вместно с Министерством по 
чрезвычайным ситуациям Респу-
блики Казахстан  провела в Аксае 
6 - 7 ноября первую  конферен-
цию «Обеспечение целостности 
и безопасности технологических 
объектов в Казахстане». 

В работе конференции при-
нимали участие представители 
Комитета по государственному 
контролю за  чрезвычайными 
ситуациями и промышленной 
безопасностью МЧС РК, между-
народных нефтяных компаний, 
республиканских технических 
организаций и КПО. 

***
Группа депутатов Парламента 

Республики Казахстан в составе 
Кабибуллы Джакупова, Виктора 
Киянского и Шафхата Утемисова 
в сопровождении акима Бурлин-
ского района Болата Шакимова 
посетила Карачаганакское ме-
сторождение и встретилась с ру-
ководством КПО.

***
В конце октября, в рамках 

Программы по микрокредито-
ванию, осуществляемой КПО в 
5 сельских округах Бурлинского 
района с привлечением Ассо-
циации предпринимателей ЗКО 
«Даму», 16 жителей прилегаю-
щих сел прошли 6-дневное обу-
чение по теме «Начни свой биз-
нес» в г. Аксай. Обучение было 
проведено на средства КПО ин-
структорами корпорации «ПРАГ-
МА», являющейся партнером 
Ассоциации «Даму».

***
Компания КПО объявила име-

на победителей за 2-ой квартал 
по 5-ти номинациям  в области 
Охраны Труда, Техники Безопас-
ности и Охраны Окружающей 
Среды и выполнения программы 
безопасного поведения. 

***
В рамках социальной про-

граммы компании КПО, в Аксае 
началось строительство школы 
с общим бюджетом 8 миллионов 
долларов. Согласно плану, шко-
ла будет трёхэтажной и рассчи-
тана на 36 класс-комплектов.  

      ***
Компания КПО вновь провела 

акцию на знание правил дорож-
ного движения среди школьни-
ков города Аксая.

НОВОСТИ  КПО

Встреча 
на Карачаганаке

Строительство 
школы началось

КПО проводит 
конференцию

Паоло Скарони получает высшую награду 
"Petroleum Executive of the Year 2008"
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На  Карачаганакском перера-
батывающем комплексе с рабо-
чим визитом побывали депутаты 
мажилиса К.К. Джакупов, В. В. 
Киянский, Ш.А. Утемисов. Их со-
провождали аким Бурлинского 
района Б.А. Шакимов и секре-
тарь районного маслихата И.Т. 
Измагамбетов.

Разговор с руководством ком-
пании КПО касался многих ак-
туальных вопросов, среди кото-
рых – реализация экологических 
проектов КПО, направленных 
на сохранение и обеспечение 
безопасности природы в усло-
виях эксплуатации крупнейшего 
в мире нефтегазоконденсатно-
го месторождения. Вниманию 
гостей была представлена пре-
зентация проекта и предприни-
маемые компанией комплексные 
меры по технике безопасности 
труда.

Представитель производ-
ственного отдела Константин 
Штода рассказал об основных 
этапах освоения Карачаганак-
ского месторождения, экспорт-
ных маршрутах добываемой 
продукции, производственных 
показателях, достигнутых за по-
следнее десятилетие. За это 
время КПО были построены и 
начали действовать новые про-
изводственные объекты. В част-
ности, он отметил, что компания 
«Карачаганак Петролиум Опере-

йтинг Б.В.» одной из первых на-
чала в промышленной разработ-
ке применение многоствольного 
бурения, позволяющего в значи-
тельной мере повысить уровень  
производственной безопасности. 
Также новейшей технологией, 
применяемой на Карачаганаке 
разработчиками, является метод 
обратной закачки газа, способ-
ствующий увеличению процента 
утилизации газа и сокращению 
выбросов. По итогам прошлого 
года показатель утилизации газа 
приближен к 99%, что наглядно 
демонстрирует стабильное ли-
дирующее положение, занимае-
мое компаний КПО среди пред-
приятий, специализирующихся 
на добыче углеводородов. Осе-
нью текущего года КПО объяви-
ла об успешном завершении 
крупномасштабного планово-
профилактического ремонта 
производственных объектов, 
который был закончен с опере-
жением утвержденного графика. 
Сотрудниками КПО была прове-
дена проверка состояния 165 из 

Встреча на Карачаганаке

800 установленных на месторож-
дении технологических сосудов, 
выполнено обслуживание более 
200 предохранительных клапа-
нов, завершена работа по врез-
ке на проекте 4 технологической 
линии на КПК.

Заместитель менеджера от-
дела экологической безопас-
ности  Руслан Мукангалиев 
представил вниманию гостей 
презентацию программы эко-
логической безопасности. Еще 
одним заметным достижением 
КПО в сфере экологической без-
опасности явилось получение 
сертификата соответствия ИСО 
14001, подтверждающего при-
верженность предприятия при-
нятым обязательствам по охране 
окружающей среды. 

Нефтегазодобывающая от-
расль входит в число одних из 
самых потенциально опасных 

производственных областей, 
промышленная добыча при-
родных богатств обусловлена 
не только экологической безо-
пасностью, но и обеспечением 
безопасности труда. Поэтому в 
компании главным требованием, 
предъявляемым к сотрудникам, 
является неукоснительное со-
блюдение правил безопасности. 
В КПО осуществляется жесткий 

контроль за выполнением пред-
писанных правил поведения и 
работы, осуществляется обяза-
тельное обучение водителей, 
действует система мониторинга, 
и в последствии все данные ана-
лизируются для применения в 
дальнейшей работе.

Как отметил исполняющий 
обязанности генерального ди-
ректора КПО Колин Орр Бернc, 
за значительные достижения в 
производстве в октябре нынеш-
него года компания отмечена 
призом на ежегодной церемонии 
награждения по технике безопас-
ности, проводимой компанией 
ДюПон, прошедшей в Женеве. 
КПО была удостоена высокой 
награды за успешную деятель-
ность в области охраны труда и 
здоровья, техники безопасности 
и защиты окружающей среды за 
2006-2007 годы. 

Завершая встречу, управляю-
щий по связям с правительством 
и корпоративным вопросам КПО 
Нуржан Камалов поблагодарил 
высоких гостей за интерес к дея-
тельности компании и содержа-
тельную беседу, в ходе которой 
были обсуждены возможности 
расширения деловых и друже-
ских контактов между инвестора-
ми и местным руководством.

Недавно представители главной нефтяной компании страны 
приняли участие в 4-й международной конференции «Стратегии 
партнёрства и развитие человеческих ресурсов. Путь лидерства», 
состоявшейся в столичном Дворце мира и согласия в Астане. Спон-
сорами международного форума стали: АО «НК «КазМунайГаз», 
«Аджип ККО», «Карачаганак Петролиум Оперейтинг» и «Тенгизшев-
ройл». 

 В обсуждении приняли участие 170 представителей 47 компа-
ний Казахстана, России, Великобритании, Шотландии, США и других 
стран.

В первый день конференции представители «КазМунайГаза» 
организовали встречу с прессой. Вопросы журналистов в основном 
касались одного из самых обсуждаемых казахстанских проектов в 
нефтегазовой сфере - разработки месторождения «Кашаган». Гене-
ральный директор «КазМунайТениза» - морского филиала нацком-
пании - Ермек Марабаев сообщил, что в Кашаганском проекте будет 
задействовано 274 казахстанских специалиста.

О том, как отбирают будущих специалистов нефтяной отрасли, 
рассказала директор департамента управления человеческими ре-
сурсами нацкомпании Шолпан Ержигитова.

- Выпускники вузов в первый год проходят стажировку, к ним при-
крепляются наставники. В течение года наставники отчитываются, 
как специалист адаптировался в системе компании, и в конце года 
принимается решение, - пояснила она.

По словам Шолпан Ержигитовой, работников принимают на 
основе тестирования. По профессиональным знаниям определён 
проходной балл не ниже 65%. Помимо этого проводится проверка 
деловых навыков и собеседование по выбранной специальности.

Набирая молодёжь, в АО «НК «КазМунайГаз» не забывают и о 
преемственности поколений. Как отметил управляющий директор-
руководитель аппарата компании Серикбек Елшибеков, есть специ-
альная программа ротации кадров. Она предполагает обязательное 
перемещение сотрудников из региональных организаций и преду-
сматривает присутствие человека, знающего все детали производ-
ства, в руководящем составе каждого департамента.

Говоря о подготовке молодых специалистов, руководитель аппа-
рата компании отметил глубокую проблему, скрытую в системе об-
разования, - уже не первый год вузы готовят в основном финанси-
стов, экономистов и юристов.

- Юристы приходят к нам и говорят «дайте работу». Но у нас нет 
большой потребности в этих специалистах, нам нужны нефтяники, 
транспортировщики нефти, механики, - сказал Серикбек Елшибе-
ков. - Поэтому мы сами начали готовить этих специалистов. Кроме 
того, национальная компания является учредителем вуза КБТУ, где 
готовят кадры, в том числе и для Кашагана.

Показательным было мнение иностранного гостя - руководителя 
британской компании «ГетЭнерджи» Фила Эндрюса.

- Я часто езжу по многим странам, мне очень редко, призна-
юсь, приходилось встречать компании, которые бы так активно 
работали с молодёжью, как «КазМунайГаз», - заявил он на пресс-
конференции.

Иностранный гость добавил также, что казахстанская компания 
проводит большую работу по подготовке высококвалифицирован-
ных кадров, в том числе менеджеров высшего уровня.

КазМунайГаз:
 в поисках новых людей  

15 октября Франческа Чи-
арделло прибыла в Аксай из 
Рима, чтобы приступить к ра-
боте в департаменте по корпо-
ративным связям в компании 
«Карачаганак Петролиум Опе-
рейтинг Б.В.» (КПО).

Франческа будет испол-
нять обязанности менеджера 
по корпоративным связям КПО 
и будет работать в качестве 

Франческа Чиарделло - менеджер 
по корпоративным связям КПО

сменщицы Трины Фэй, 
которая приступила к 
своим обязанностям в 
компании КПО в конце 
2007 года. 

До своего нового на-
значения в КПО Франче-
ска отработала больше 
пяти лет в компании ЭНИ 
в качестве аналитика по 
устойчивому развитию 
в департаменте по свя-
зям с общественностью.  
У нее большой опыт 

работы по развитию связей с 
общественностью. Кроме того, 
Франческа обладает большим 
опытом работы в области со-
блюдения  прав человека.

Редакция газеты искренне 
поздравляет Франческу Чиар-
делло с ее новым назначением 
и желает ей всего наилучшего и 
творческих успехов в работе. 

На снимках: во время встречи с депутатами.
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В предыдущем выпуске газе-
ты «Новости Карачаганака» мы 
сообщали о том, что компания 
КПО была удостоена Междуна-
родной премии по безопасности 
DuPont Safety Award. Премия по 
безопасности DuPont является 
одной из самых известных в мире 
в области производственной 
безопасности. Ею награждаются 
компании, добившиеся выдаю-
щихся результатов в снижении 
травматизма на производстве 
и улучшении производственной 
безопасности на рабочих ме-
стах. 

По словам менеджера по 
развитию бизнеса в нефтегазо-
вой отрасли по Восточной Евро-
пе компании «DuPont» Андрея 
Глинского, «цель данной награ-
ды — стимулировать компании 
к улучшению условий безопас-
ности на производстве и в обще-
стве. Безопасность и охрана тру-
да являются одними из основных 
критериев деятельности в не-
фтегазовом секторе, и поэтому 
DuPont поддерживает стремле-

Компания КПО удостоена Международной 
премии по безопасности DuPont Safety Award 

ние компаний к улучшению безо-
пасности на производстве». 

Церемония официального 
награждения состоялась на Фо-
руме лидеров по безопасности 
в Женеве. Компанию КПО на 
форуме представляли Гульнара 
Даулова, руководитель отдела 
по управлению экологически-
ми системами и Тони Киллинг, 
руководитель секции программ 
по технике безопасности.  КПО 
стала победителем в номина-
ции «Performance Improvement» 
(«Улучшение производственной 
деятельности»), опередив 34 
международные компании, пода-
вшие заявки на участие в конкур-
се по пяти категориям. Лучшие 
проекты были отобраны неза-
висимыми экспертами в области 
охраны труда и безопасности. 
Примечательно, что КПО стала 
первой казахстанской компани-
ей, получившей эту награду. 

По словам Гульнары Дау-
ловой, «проект компании КПО, 
представленный на конкурс, 
охватывал несколько ключевых 
направлений, таких как охрана 
труда, промышленная безопас-
ность и охрана окружающей 
среды, в период с 2006 по 2007 
год и направлен на снижение 

простоев на производстве из-за 
несчастных случаев, повыше-
ние безопасности на дорогах и 
уменьшение выбросов». 

«Мы очень гордимся тем, что 
получили эту награду. Это явля-
ется признанием тех фундамен-
тальных изменений, которые 
были проделаны нашей компани-

ей для улучшения безопасности 
за последние три года», - сказал 
генеральный директор KПO Род-
жер Фокс. «Техника безопасности 
- это краеугольный камень всей 
нашей ежедневной деятельно-
сти, и Карачаганак каждый день 
ставит для нас новые задачи в 
этой сфере. Сегодня мы предъ-

Во время проведения международной выставки КИОГЕ 2008, 
состоявшейся в октябре этого года в Алматы, директор компании 
Moddy International Сирил Байнбридж вручил международный сер-
тификат соответствия ИСО 14001 генеральному директору КПО 
Роджеру Фоксу, что явилось подтверждением того, что Система эко-
логического менеджмента КПО полностью соответствует требова-
ниям ИСО 14001. 

Сертификат ИСО 14001 обеспечивает наличие эффективной си-
стемы,  с помощью которой компания КПО сможет еще лучше кон-
тролировать  своё экологическое воздействие на природу, а также 
повышать свои показатели. Это огромное достижение для компа-
нии, которое также дополняет другие значительные успехи в ее при-
родоохранной деятельности, достигнутые на протяжении последних 
трех лет. 

Следует отметить, что компания Moody International является ми-
ровым поставщиком по сертификации систем управления, техниче-
ского и приемочного контроля, а также технической подготовки.

ИСО 14001
 от Moody International

являем еще более высокие тре-
бования как к себе, так и к нашим 
подрядчикам и поставщикам для 
того, чтобы исключить риск про-
изводственного травматизма». 

Вопрос о детских садах, 
больницах и школах всегда был 
и остается актульным и острым.  
Президентом нашей страны 
Нурсултаном Назарбаевым по-
ставлена задача построить в те-
чение ближайших 3 лет в самых 
нуждающихся районах страны 
100 школ и 100 больниц.  

По словам представителей 
Бурлинского районного отде-
ла образования, в Западно-
Казахстанской области в новом 
учебном году количество школь-
ников увеличилось и составило 
более 97 тысяч человек, что 
выше прошлогоднего показате-
ля более чем на 4 тысячи чело-
век.  В рамках поручения главы 
государства о строительстве 
100 школ и 100 больниц, а также 
в рамках социальных программ 
КПО, совместно с руководством 
области, было принято решение 
о строительстве новой школы в  
10-м микрорайоне г.Аксая.  

Строительство школы на-
чалось в октябре этого года и 
предполагаемый срок ее завер-
шения – октябрь следующего 
года.  Строительные работы 
производит местная компания 
ТОО «Жаиксельстрой», проект 
подготовило ТОО «Газжобалау», 
а заказчиком является компа-
ния КПО. Общий бюджет строи-
тельства школы составляет 8 
миллионов долларов. Согласно 
плану, школа будет трёхэтаж-
ной и рассчитана на 36 классов-
комплектов.  Предполагается, 
что школа сможет вместить 900 
учащихся. В школе будут дей-
ствовать 2 спортивных зала, 
столовая на 328 мест, мульти-
медийные классы, оснащенные 
более чем 70 компьютерами, 
стрелковый тир, физио и зубной 
кабинеты, душевые, актовый 

Строительство школы 
началось

зал, мастерские для мальчиков 
и девочек, а также зал хореогра-
фии.

Кроме того, на террито-
рии школы будет действовать 
физкультурно-спортивная зона, 
состоящая из площадок для за-
нятий легкой атлетикой, гимна-
стикой, теннисом, волейболом и 
баскетболом, а также учебный 
городок для проведения занятий 
по тактической подготовке и ГО.  
Строители также предусмотрели 
учебно-опытную зону, состоя-
щую из участков, где школьники 
смогут выращивать плодово-
овощные культуры и цветочно-
декоративные растения.  Будет 
при школе и зона отдыха, где 
школьники смогут поиграть в 
подвижные игры или же просто 
посидеть, поговорить со своими 
одноклассниками.

По завершению строитель-
ства школы планируется, что 
учиться здесь будут дети из 
южной части города и 10 микро-
района.  Открытие школы также 

позволит детям значительно 
сократить маршрут, что позво-
лит им экономить время и не 
опаздывать на уроки.  Так что, 
открытия школы с нетерпени-
ем ждут не только дети, но и их 
родители.  Кроме того, ввод в 
эксплуатацию новой школы по-
зволит значительно сократить 
дорожно-транспортные про-
исшествия, в которых неред-
ко жертвами становятся дети.  
Поэтому не случайно компания 
КПО вот уже несколько лет под-
ряд проводит акцию по  безопас-
ности дорожного движения.  

В настоящее время строи-
тельство школы идет полным 
ходом, основные земельные 
работы по укладке фундамента 
уже выполнены.  За ходом стро-
ительных работ следят сотруд-
ники департамента социальных 
проектов КПО, которые полно-
стью контролируют выполнение 
этого важного социального про-
екта.   

На снимке: в центре 
Гульнара Даулова и Тони 
Киллинг во время  награж-
дения.

На снимке: директор Moddy International Сирил Байн-
бридж вручает сертификат ИСО 14001 Роджеру Фоксу. 

Строительство школы началось
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Компания «Карачаганак Пе-
тролиум Оперейтинг Б.В.»  со-
вместно с Министерством по 
чрезвычайным ситуациям Респу-
блики Казахстан  провела в Аксае 
6 - 7 ноября первую  конферен-
цию «Обеспечение целостности 
и безопасности технологических 
объектов в Казахстане». В рабо-
те конференции принимали уча-
стие представители Комитета по 
государственному контролю за  
чрезвычайными ситуациями и 
промышленной безопасностью 
МЧС РК, международных нефтя-
ных компаний, республиканских 
технических организаций и КПО. 
Целью конференции было об-
суждение актуальных вопросов 
обеспечения безопасной эксплу-
атации опасных производствен-
ных объектов нефтегазовой от-
расли.

На открытии конференции 
Роджер Фокс, генеральный ди-
ректор КПО, сказал: «Мы очень 
гордимся возможностью при-
нимать конференцию, тесным 
сотрудничеством с МЧС РК по  
дальнейшему совершенствова-
нию целостности и безопасной 
эксплуатации технологических 
объектов как в нашем нефтегазо-
вом, так и в других секторах про-
мышленности. При разработке  
такого технически сложного ме-
сторождения главным фактором 
успеха является безопасность 
производства. Наши успехи  в 
обеспечении безопасности ко-
ренятся в интенсивной и исчер-
пывающей кампании по безопас-
ности, которая охватывает всю 

организацию, включает значи-
тельные инвестиции, передовое 
планирование и сознательное 
отношение нашего персонала».

Успешное завершение пол-
ной остановки производства на 
планово-предупредительный 
ремонт, самый крупный в мире в 
этом году,  подтверждает,    что 
КПО работает в правильном на-
правлении. Весь объем работ 

КПО проводит конференцию по обеспечению целостности 
и безопасной эксплуатации технологических объектов 

был выполнен с опережением 
утвержденного графика, без на-
несения какого-либо ущерба 
окружающей среде и без произ-
водственных травм. Комменти-
руя успехи КПО в области техни-
ки безопасности, охраны труда и 
окружающей среды, Роджер Фокс 
заметил: «Две основные идеи, 
движущие нашей работой в об-
ласти безопасного производства, 
- это внимание к человеческому 
фактору и внедрение управле-
ния рисками в качестве подхода, 
соответствующего лучшим миро-
вым стандартам, к целостности 
объектов».

Уже в этом году КПО предо-
ставила курсы по безопасности  
для 24 тысяч человек как для 
персонала компании, так и под-
рядчиков. В течение последних 
трех лет было обучено более 
60 тысяч человек. Это не только 
способствовало повышению без-
опасности производства КПО, 
но и распространению культу-
ры безопасного производства в 
окружающей КПО предпринима-
тельской среде

Заместитель председателя 
Комитета по государственному 
контролю за чрезвычайными си-
туациями и промышленной безо-
пасностью МЧС РК Виктор Вес-
нин в своем выступлении сделал 
обзор законодательства в об-
ласти промышленной безопас-
ности, рассказал о проблемах и 
путях их решения. Безопасность 
объектов, на которых добывают, 
хранят, перерабатывают и транс-
портируют опасные химические 

вещества как за рубежом, так и 
в нашей стране регулируется, 
в значительной мере, государ-
ственными органами.

Принятый в 2002 году закон 
"О промышленной безопасно-
сти опасных производственных 
объектов", хотя и признан тре-
бующим доработки, законода-
тельно закрепил основные фор-
мы и методы государственного 

регулирования промышленной 
безопасности опасных производ-
ственных объектов, в том числе, 
в значительной мере химиче-
ски опасных производственных 
объектов. Это привело к необ-
ходимости пересмотра и разви-
тия существующей правовой и 
нормативной базы регулирова-
ния промышленной безопасно-
сти, состоящей из подзаконных 
правовых актов и нормативных 
технических документов, а также 
потребовало создания соответ-
ствующей методической базы.

Министерство по чрезвы-
чайным ситуациям подготовило 
и внесло поправки в законода-
тельство, усиливающие мате-
риальную ответственность соб-
ственников опасных производств 
и ужесточающие технические 
регламенты и нормы промыш-
ленной безопасности, усили-
вающие государственный и про-
изводственный контроль. «Уже 
подготовлены законопроекты о 
внесении соответствующих из-
менений и поправок в законы 
"О промышленной безопасности 
на опасных производственных 
объектах" и "О внесении изме-
нений и дополнений в некото-
рые законодательные акты по 
вопросам обязательного стра-
хования гражданско-правовой 
ответственности владельцев 
объектов, деятельность которых 
связана с опасностью причине-
ния вреда третьим лицам", - уточ-
нил Виктор Николаевич Веснин.

По его словам, суть по-
правок в закон "О страховании 
гражданско-правовой ответ-
ственности" в том, что сумма 
страховых взносов и выплат 
"прямо будет зависеть от уровня 
безопасности предприятий: чем 

больше аварий и инцидентов бу-
дет на объекте, тем больше бу-
дут страховые выплаты". То есть 
собственнику будет экономиче-
ски невыгодно иметь высокоава-
рийное производство, считают в 
министерстве. 

В этих же целях прорабатыва-
ется вопрос о внесении поправок 
в Кодекс об административных 
правонарушениях, направлен-
ных на увеличение сумм штрафа 
для юридических лиц при нару-
шении промышленной безопас-
ности. В интересах усиления 
контроля подготовлены пред-
ложения о внесении поправок, 
дающих право госинспекторам 
осуществлять на опасных произ-
водствах внезапные и повторные 
проверки. 

Указанные меры по повыше-
нию ответственности произво-
дителей позволят  постепенно 
перейти от системы тотального 
госконтроля к управлению риска-
ми, когда государство будет раз-
рабатывать и утверждать только 
технические нормы безопасно-
сти. При эффективной работе си-
стемы страхования предприятия 
просто вынуждены будут неукос-
нительно выполнять требования 
технических норм, усиливать 
для этого производственный кон-
троль. На такую систему обеспе-
чения промышленной безопасно-
сти, где главная роль отводится 
собственникам опасных произ-
водств,  планируется переход в 
ближайшем будущем.

Заместитель председателя 
Комитета по государственному 
контролю за чрезвычайными си-
туациями и промышленной безо-

пасностью напомнил, что данная 
законотворческая инициатива 
разработана ведомством по по-
ручению президента страны: 
«Это линия, которая подтверж-
дена и определена на заседании 
Совета безопасности Президен-
том нашей страны». 

В течение двух дней участ-
ники конференции обсужда-
ли вопросы законодательства 
промышленной безопасности, 
технические аспекты, такие как 
методы борьбы с коррозией, про-
блемы усталости конструкций в 
результате вибраций.

«Конференция является 
очень важным событием, и она 
будет способствовать взаимо-
пониманию по вопросам про-
мышленной безопасности между 
правительством РК и нефтяны-
ми компаниями. Традиция про-
ведения подобных конференций 
должна быть продолжена», - под-
черкнул Виктор Веснин.

КПО пользуется международ-
ным признанием за свои дости-
жения в области ОТ, ТБ и ООС. 
Недавно компания получила на-
граду за безопасное производ-
ство DuPont Safety Award. КПО 
была выбрана среди 34 между-
народных компаний.

В это же время КПО получила 
международный Сертификат ISO 
14001, подтверждающий  соот-
ветствие ее cистемы экологиче-
ского менеджмента требованиям 
международного стандарта.  Это 
отличное достижение, которое 
наглядно  подтверждает обяза-
тельства КПО по охране окру-
жающей среды. 

30 октября, в главном офи-
се КПО, генеральный директор 
компании Роджер Фокс  вручил 
поощрительные призы за II-ой 
квартал по пяти номинациям по-
бедителям в области ОТ, ТБ и 
ООС и выполнения программы 
безопасного поведения. 

Итак, победителями стали: 
Актлек Кусанов - Отдел до-

бычи ГП-2. 
Во время работ по подсое-

Победители конкурса  по ТБ за II квартал
динению шланга от резервуара 
с бензином к линии Дризо на 
участке 130 было замечено, что 
искрогаситель машины повреж-
ден. Актлек по своей инициати-
ве устранил повреждение при 
помощи искрогасителя, взятого 
с другой машины. Перекачка 
бензина была завершена. Эти-
ми действиями Актлек устранил 
опасность, и процесс работы 
Дризо не был прерван. Произ-
водственных потерь на ГП-2 не 
произошло.  

Виктор Калашников – во-
дитель компании «Хертц» 

Виктор показал хорошие на-
выки по вождению. Он всегда об-
ращает внимание на состояние 

дороги, предельно внимателен 
и содержит машину в хорошем   
состоянии.

Работая по графику 7/7 за по-
следние годы он в течение 26 не-
дель проезжал по 120 км в день, 
исключая поездки в Уральск, т.е. 
проехал 12000 км без происше-
ствий.   

Такен Медеубаев - замести-
тель суперинтенданта отдела по 
сбору сателлитов.

Обнаружил, что трактор укла-
дывал гравий на участке сква-
жины, в то время как нагнета-
тельная скважин была в работе. 
Имел место явный риск того, что 
трактор заденет промысловую 
линию. Своими правильными 

действиями Такен устранил по-
мехи, обеспечив тем самым без-
опасную работу.       

Такен является одним из луч-
ших работников отдела. Кроме 
того, он оказывает  поддержку 
и содействие при официальных 
визитах на завод.

ТОО «БККС» (Батыс Казах-
стан Куат Сервис)- строитель-
ство лесов.  

ТОО БККС, являющаяся под-
рядчиком КПО, продемонстриро-
вала высокий профессионализм 
и соответствие стандартам по ТБ 
во время работ по установке ле-
сов на ГП-2.  Эти работы требо-
вали установки обширных лесов, 
которые БККС выполнило очень 

профессинально и безопасными 
методами, без происшествий и в 
полном соответствии со стандар-
тами и нормативами КПО. 

Компания «Хонеуэлл» - 
ГП-2.

Сотрудники компании «Хо-
неуэлл» отлично справились с 
работой по установке дисплея, 
осуществляющего наблюдение 
за расположением пунктов сбо-
ра, направлением ветра, стату-
са газовой и пожарной систем, 
а также оповещением в Аварий-
ный Координационный Центр. 
Это должно облегчить работу ру-
ководства во время аварийных 
ситуаций, а также сократить чис-
ло персонала в диспетчерской.  

На снимках: участники конференции.
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О работе, проводимой на Ка-

рачаганакском нефтегазоконден-
сатном месторождении, знают и 
говорят многие. Карачаганак-
ский проект - это огромные ин-
вестиции, тысячи рабочих мест 
и производство работ на уров-
не мировых стандартов. КНГКМ 
смело можно назвать локомо-
тивом экономики. К примеру, в 
Западно-Казахстанской области 
в последние годы отмечен самый 
высокий в Казахстане прирост 
объёмов промышленной про-
дукции, и именно здесь форми-
руется кластер «Нефтегазовое 
машиностроение». Нельзя не 
сказать, что заводам, работав-
шим прежде в составе военно-
промышленного комплекса, вы-
стоять в кризисные годы удалось 
во многом благодаря заказам Ка-
рачаганака. 

Сотрудничество с нефтегазо-
вым сектором продолжает оста-
ваться выгодным и перспектив-
ным в самых разных областях 
экономики, одним из которых яв-
ляется все громче заявляющий 
о себе класс предприниматель-
ства. Обязательным  условием, 
которое обоснованно  предъ-
являет КПО к предприятиям, 
сотрудничающим с компанией, 
остаются высокие требования, 
которые непременно применяют-
ся к качественным показателям. 
Для компаний, а позже  и частных 
предпринимателей, сотрудниче-
ство с КПО стало своеобразной 
визитной карточкой надежности. 
Ведь сегодня репутация для лю-
бой организации имеет огромное 
значение, поскольку непременно 
оборачивается реальной прибы-
лью. 

Поддержка малого и средне-
го бизнеса, которые позитивно 
повлияли на развитие предпри-
нимательской инициативы и 
становление среднего класса, 
заслуживает отдельного разгово-
ра. Основные направления столь 
значимой работы в КПО уже 
давно определены. Это, прежде 
всего, предоставление микро-
кредитов. Но в КПО справедливо 
считают правильным не кормить 
бесплатно, а научить зарабаты-

Важным событием осени 
2008 года стало завершение 
стадии «Базовые Технические 
Предметы» программы OPITO 
по подготовке операторов по до-
быче и техников по эксплуатации 
оборудования.  Напомним, что 
это первая из четырех стадий 
программы по подготовке техни-
ческого персонала.  Первые три 
стадии нацелены на развитие 
теоретических знаний по специ-
альностям.  Четвертая стадия 

заключается в развитии прак-
тических навыков посредством 
обучения на рабочем месте.

Летом этого года первую ста-
дию завершили 58 студентов. 
3 ноября состоялось вручение 

Поддержать малый и средний бизнес

вать на хлеб.  А потому инвесто-
ры серьезно продумали вопрос 
обучения начинающих предпри-
нимателей и переквалификации 
безработных. В числе реализо-
ванных проектов, направлен-
ных на становление среднего и 
малого бизнеса, организован-
ных объединенными усилиями  
КПО и Западно-Казахстанской 
областной ассоциации предпри-
нимателей «Даму» - открытие 
"Бизнес-инкубатора" для того, 
чтобы создать наиболее благо-
приятные условия тем, кто ре-
шил открыть собственное дело. 
И это было только на начальном  
этапе. В "Бизнес-инкубаторе" 
находили  активную поддержку 
и сельские жители. КПО выде-
лены кредитные средства для 
развития предпринимательства 

в селах, расположенных по пе-
риметру месторождения. Теперь 
льготные кредиты позволяют 
более стабильно работать кре-
стьянским хозяйствам, на под-
ворье увеличивается количество 
скота, открываются пекарни, кон-
дитерские цеха, кафе.

В соответствии с планами 
«Даму» намечено проводить 
обучающие семинары, консуль-
тации по маркетингу и планиро-
ванию, оказывать юридическую 
поддержку, а также помощь в 
получении доступа к новейшим 
бизнес-технологиям. То есть 
"Бизнес-инкубатор" сопровожда-
ет своих «питомцев» на всем 
пути от начала работы и до того 
момента, когда предприниматель 
будет сам в состоянии развивать 
производство. На его место при-

дут другие новички, то есть цеп-
ная реакция содействия начина-
ющим будет непрерывной. 

Если на первых порах пред-
приниматели получали необходи-
мые административные навыки, 
такие как работа на компьютере, 
использование копировальной 
техники, факса, электронной по-
чты и Интернета, то нынешний 
уровень знаний предполагает 
консультации по маркетингу, 
планированию и юридическим 
аспектам бизнеса.

В конце октября, в рамках 
Программы по микрокредито-
ванию, осуществляемой КПО в 
пяти сельских округах Бурлин-
ского района с привлечением 
Ассоциации предпринимателей 
ЗКО "Даму", 16 жителей приле-
гающих сел прошли шестиднев-

ное обучение по теме "Начни 
свой бизнес" в г. Аксай. Обуче-
ние было проведено на средства 
КПО инструкторами корпорации 
"ПРАГМА", являющейся партне-
ром Ассоциации "Даму". Целью 
обучения было создание резерва 
инструкторов-консультантов, ко-
торые смогли бы в дальнейшем 
применить данную Программу 
для улучшения деятельности 
предприятий малого и среднего 
бизнеса, работы предпринима-
телей и других социальных кли-
ентов. Этот проект разработан 
Международной организаци-
ей труда и затем адаптирован 
Агентством США (ЮСАИД) по 
развитию среднего и малого биз-
неса в Казахстане. Время его 
работы уже приближается к 15 
годам, многие опытные предпри-
ниматели связывают успешное 
развитие своего бизнеса с пер-
вым шагом – данным тренингом.

На конференции менеджер 
отдела корпоративных связей 
КПО Франческа Чиарделло от-
метила важность таких форм 
обучения и их актуальность. 
«Основной задачей проекта, ре-
ализуемого при полной финан-
совой поддержке КПО, является 
содействие начинающим пред-
принимателям в создании пред-
приятий и организации бизнеса», 
- подчеркнула представитель 
компании Зульфия Музафарова. 
- Данная инициатива отражает 
искреннее желание КПО содей-
ствовать росту социального и 
экономического благосостояния 
Бурлинского района и региона 
в целом и особенно в сельских 
населенных пунктах, располо-
женных вблизи месторождения 
Карачаганак».

Грегори Хэмпфилл, директор 
проекта, представитель амери-
канской консалтинговой компа-
нии «Прагма», завершая встречу, 
отметил вклад КПО в социально-
экономическое развитие региона 
и местного населения и предло-
жил другим компаниям рассма-
тривать данную стратегию как 
пример.

Программа OPITO набирает темп
международных сертификатов 
OPITO по «Базовым Техниче-
ским Предметам» еще 44 студен-
там.  На церемонии награждения 
присутствовали Винченцо Мауро 
(Менеджер КПК), Серджио За-
новелло (Контроллер Отдела по 
Управлению Персоналом), Ши-
вон Уитти (Менеджер по Управ-
лению Персоналом).  Винченцо 
Мауро в своей речи отметил, что 
это большая возможность для 
ребят получить международно-

признанную квалификацию.  Он 
также отметил, что хотел бы их 
всех видеть на месторождении, 
но для этого им нужно успешно 
завершить остальные стадии 
программы.

В данный момент 102 студен-
та КПО проходят обучение на 
стадиях Международного Тех-
нического Сертификата (со спе-
циализацией по направлениям 
добыча нефти, механика, элек-
тротехника и КИПиА) и Междуна-
родного Сертификата по добыче 
и первичной переработке нефти.

«КПО, являясь флагманом 
казахстанской экономики, взяло 
на себя обязательство не только 
повышать производительность, 
но и развивать персонал по меж-
дународным стандартам.  Мы 
эти обязательства полностью 
выполняем», - сказал Серджио 
Зановелло в своей речи.  Он так-
же поблагодарил ребят за то, что 
они со своей стороны прилагают 
все усилия для успешного завер-
шения программы.

На церемонии награждения 
были отмечены студенты, по-
казавшие выдающиеся резуль-
таты в учебе.  Призами были 
награждены четыре студента, 
набравшие наивысшие баллы 
по отдельным предметам (мате-
матика, химия, электротехника, 
механика).  Роман Полынянкин, 
студент группы Операторов по 
добыче, был премирован одной 
месячной стипендией, как сту-
дент, набравший наивысший 
средний балл по всем предме-
там (97,8 из 100).

Необходимо отметить, что 
КПО – это первая компания в Ка-
захстане, которая внедряет стан-

дарты OPITO в своей деятель-
ности.  В соответствии с указом 
Президента РК, в котором гово-
рится «о необходимости изуче-
ния и максимального использо-
вания опыта OPITO», компания 
КПО намерена не только при-
менять опыт этой организации 
в сфере обучения технического 
персонала, но и разработать си-
стему компетенций, отвечающих 
стандартам OPITO.  Так, в кон-
це октября Карачаганак посетил 
представитель OPITO, который 
провел аудит текущей системы 
подготовки персонала и системы 
компетенций компании.  В своем 
отчете он выделил то, что ме-
тодология разработки системы 
компетенций для отдела Марке-

тинга и отдела Здоровья отвеча-
ют требованиям OPITO и могут 
стать основой для разработки и 
внедрения целостной системы 
компетенций.  

Академия Нефти и Газа 
OPITO (Великобритания) – ор-
ганизация, основанная крупней-
шими нефтегазодобывающими 
компаниями для решения акту-
альных вопросов развития и обу-
чения персонала, работающего в 
нефтегазовой промышленности.

OPITO является авторитет-
ной организацией, определяю-
щей международные стандарты 
и квалификационные требова-
ния для технического персонала, 
содержание учебных программ и 
аккредитацию учебных центров.

Во время проведения тренинга.

На снимках: Винченцо Мауро, менеджер КПК, 
Шивон Уитти, менеджер по управлению персона-

лом, поздравляют студентов программы OPITO.
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Интервью с генераль-
ным директором ТКА Алек-
сандром Мироненко.

- Александр Владимиро-
вич, ТОО «КТЖ Темиржол Ку-
рылыс – Аксай» вот уже  мно-
го лет успешно сотрудничает 
с компанией КПО. Расскажите, 
пожалуйста, о своей компании 
и ее деятельности? 

- Со дня освоения Карачага-
накского месторождения многие 
казахстанские компании дока-
зали, что они могут работать 
на самых трудных участках при 
строительстве важных объектов 
на проекте Карачаганак и выпол-
нять сложные технические зада-
ния на международном уровне. 
Освоение Карачаганака, являю-
щегося одним из сложнейших в 
мире с технической точки зрения 
месторождений, требует особого 
подхода со стороны подрядчиков 
КПО.  Наша компания это хоро-
шо понимает. Мы также пони-
маем высокие требования руко-
водства КПО к своим партнерам, 
так как при наличии выбора на 
рынке труда в качестве делового 
партнера всегда хочется иметь 
наиболее профессиональную 
компанию, которая была бы на-
дёжна во всех отношениях, име-
ла богатый опыт в производстве 
работ в той или иной отрасли.  
Хотелось бы отметить, что ТОО 
«КТЖ Темиржол Курылыс – Ак-
сай» и является таким предпри-
ятием – надежным и профессио-
нальным. 

Компания «ТКА» дислоциру-
ется в г.Аксай и плодотворно со-
трудничает с компанией КПО по 
различным проектам с 1998 года. 
Это современное, мобильное 
и быстроразвивающееся пред-
приятие, которое специализиру-
ется на строительстве железных 
и автомобильных дорог и искус-
ственных сооружений (мостов, 
водопроводных труб) промыш-
ленных и гражданских зданий и 
сооружений, а также на оказании 

Партнерство компаний КПО и ТКА – на благо Казахстана
сервисных услуг, поставке 
строительных и горюче-
смазочных материалов.

- Какие совместные 
проекты с КПО Вам бы 
хотелось отметить? 

- Первый успех компа-
нии «ТКА» связан с уча-
стием в 34-х миллионном 
($) проекте по строитель-
ству полного комплекса 
железной дороги для нужд 
компании КПО «Аксай – 
Карачаганакский перера-

батывающий комплекс» (КПК), 
протяженностью 35 км и строи-
тельством двух железнодорож-
ных станций с развитой инфра-
структурой: одной в г. Аксай, 
другой рядом с КПК. Хотелось бы 
отметить, что в строительстве 
данной железной дороги и стан-
ций принимало участие более 
2500 человек. Данная железно-
дорожная ветка успешно функ-
ционирует и является основным 
путем доставки материалов и 
оборудования на месторожде-
ние.

Также совместными крупны-
ми проектами с компанией КПО 
стало строительство железнодо-
рожного пути к разъезду №322 на 
участке дороги Уральск – Озинки 
и проведение реконструкции си-
стемы водоснабжения в г. Аксай, 
включая бурение новых скважин, 
строительство хлораторной на-
сосной станции и водопроводных 
сетей, а также реконструкция 
Бестауского водозабора. Кроме 
того был проделан большой объ-
ем земляных и работ при укладке 
внутрипромысловых трубопрово-
дов на месторождении Карачага-
нак и при строительстве экспорт-
ного трубопровода Карачаганак 
– Б.Чаган – Атырау. Своевре-
менно и качественно выполнены 
работы по устройству подходов 
к новому автодорожному мосту 
через реку Урал, и отработаны 
наиболее оптимальные схемы 
транспортировки строительных 
материалов с решением вопро-
сов таможенного оформления и 
перегрузки грузов с одного вида 
транспорта на другой, складиро-
вания их и хранения, доставки 
непосредственно на объекты.

- Особую значимость и 
внимание в настоящее время 
компания КПО уделяет прове-
дению работ по строительству 
4-ой Технологической Линии на 
КПК, которая при вводе в экс-
плуатацию значительно уве-
личит объем добычи и перера-

ботки углеводородного сырья. 
Нам известно, что Ваша компа-
ния также принимает участие в 
этом проекте.

- Понимая важность прово-
димых работ и пожелание КПО, 
компания «ТКА» в короткий срок 
провела полный комплекс зем-
ляных работ по срезке плодород-
ного слоя, планировке и терра-
сированию всей площадки 4-ой 
Технологической линии не оста-
навливая работы даже в зимний 
период, что значительно (на 3-4 
месяца) сократило график работ 
компании КПО. Весь комплекс 
данных работ был выполнен в 
срок и на высоком уровне.

Кроме земляных работ наша 
компания выполнила бетонные 
работы по устройству фунда-
ментных ростверков под труб-
ные эстакады, устройство систе-
мы наружного водоснабжения 
IV-ой Технологической Линии  и 

в настоящее время ведёт рабо-
ты по строительству подъездной 
автомобильной дороги с твер-
дым покрытием, площадок скла-
дирования материалов, а также 
оказывает сервисные услуги по 
поставке строительных материа-
лов, ГСМ, обслуживанию офис-
ных и складских помещений.

- Компания КПО уделяет 
особое внимание вопросам 
техники безопасности, охра-
ны окружающей среды и про-
изводственной безопасности.  
Какое место уделяется Вашей 
компанией этим наиважней-
шим вопросам?

- Сразу же хочу отметить, что 
техника безопасности, охрана 
здоровья  и окружающей среды 
стоит на первом месте в нашей 
компании и является неотъемле-
мой частью деятельности «ТКА» 
и непосредственной обязанно-
стью руководства всех уровней. 

Где бы ни работала наша компа-
ния, её деятельность подчинена 
достижению максимально высо-
кого уровня защиты здоровья, 
окружающей среды и соблюде-
нию норм безопасности.

Отработана и система кон-
троля качества за выполнени-
ем строительно-монтажных ра-
бот. Так, выполняя заказы КПО 
в объеме более 4,5 миллиона 
человеко-часов, компания ТКА 
не имеет ни одного часа потерь 
рабочего времени, связанного 
с нарушением техники безопас-
ности. Своевременно готовятся 
проекты производства работ в 
соответствии с требованиями 
заказчика, осуществляется пла-
нирование и контроль за ходом 
и качеством производства работ, 
строгая оперативная отчетность, 
как суточная, так и недельная.

Особое внимание «ТКА» 
уделяет качеству выполнения 

строительно-монтажных работ, 
которые оцениваются в соответ-
ствии с действующим законода-
тельством, требованиями про-
екта, строительными нормами и 
правилами, нормативными доку-
ментами. Качество выполненных 
работ оценивают мастера, сами 
производители работ, инженеры 
по контролю качества, а также 
специалисты строительных ла-
бораторий в соответствии с тре-
бованиями СНиП – правилами 
производства и приемки работ.

На основе длительного стро-
ительного опыта, в том числе и с 
различными иностранными пар-
тнерами, особенно с компанией 
КПО на предприятии разрабо-
тан и постоянно корректируется 
план по охране труда, технике 
безопасности и производствен-
ной санитарии. Наряду с общим 
планом по ТБ разрабатывается 
Проект производства работ и 

План по качеству на каждый вид 
работ и согласовывается с соот-
ветствующими отделами Заказ-
чика. 

- С какими еще компаниями 
кроме КПО Вы сотрудничаете?

- Кроме компании КПО, кото-
рая для ТКА является долгосроч-
ным стратегическим партнером, 
наша компания на Карачаганак-
ском проекте активно сотруд-
ничает с компаниями «Петро-
фак», «Бонатти», «Сичим», ООО 
«Флагман», «BK-KS Amek», а 
также и рядом других.

- Принимает ли участие 
Ваша компания в благотвори-
тельных акциях и обществен-
ной жизни Бурлинского райо-
на? 

- Что касается общественно-
социальной жизни района – наша 
компания принимает в ней самое 
активное участие, перечисляя 
часть своих средств на благотво-

рительные цели, помогая мало-
имущим и многодетным семьям.  
Кроме того, ТКА является посто-
янным спонсором культурных и 
спортивных мероприятий в рай-
оне. В г.Аксай на свои средства 
«ТКА» построила боулинг-центр 
с плавательным бассейном, ко-
теджный городок и одно из кра-
сивейших зданий в г.Аксай – го-
стиницу «Марко-Поло».

Пользуясь случаем, хотелось 
бы выразить особую благодар-
ность всем менеджерам КПО за 
их понимание и помощь в улуч-
шении качества проводимых на-
шей компанией работ, а также за 
то, что они постоянно делятся с 
нами своим богатым опытом. И 
в первую очередь хочу выразить 
признательность таким сотрудни-
кам КПО как Стив Джонс, Адель 
Хаддад, Джон О’Салливан, Джон 
Браун и другим.

В предыдущем номере газеты «Новости Карачаганака» 
сообщалось о том, что компания КПО успешно завершила 
планово-профилактический ремонт производственных объ-
ектов Карачаганакского нефтегазоконденсатного месторож-
дения.  

В связи с успешным завершением всех запланированных 
работ, руководство компании КПО поздравила всех сотруд-
ников компании, а также поблагодарила всех, кто принимал 
участие в этой широкомасштабной программе, отметив их са-
моотверженный труд, ответственность и преданность своему 
делу, что позволило всему коллективу выполнить эту слож-
нейшую задачу с опережением утвержденного графика, без 
производственных травм и аварий.  

С опережением 
графика 

На снимке: Антонио Балдассарре и Джованни Сальвини поздравляют кол-
лектив КПО с завершением планово-профилактического ремонта.

Железнодорожная станция на КПК.
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В середине ноября сотрудники КПО провели ряд открытых 
встреч с Консультативными советами Жарсуатского, Приурального, 
Успеновского сельских округов с участием жителей этих сел. 

Во время собраний Жанибек Галиев, менеджер по социальным 
проектам КПО, разъяснял сельчанам процесс одобрения, реализа-
ции и контроля качества социальных проектов. 

Руководитель секции по работе с населением Айгуль Калиолди-
на предоставила жителям сел подробную информацию о процес-
се исполнения проектов социальных инвестиций КПО.  Кроме того, 
Айгуль рассказала о процедуре КПО по оказанию помощи селам в 
рамках работы  Консультативных советов, спонсорской  программе 
КПО, а также о программе устойчивого развития.

 Работать на благо 
                   компании и страны Одним из ярких моментов 

встречи депутатов парламента 
Казахстана с представителями 
компании КПО стало вручение 
академиком Виктором Киянским 
книги-альбома  произведений из-
вестнейшего художника Приура-
лья Сакена Гумарова, которая 
недавно вышла в свет благодаря 
спонсорской поддержке компа-
нии КПО. КПО неизменно демон-
стрирует стремление к добросо-
седству и взаимопониманию с 
населением региона, в котором 
занимается разработкой Карача-
ганака.

По словам Виктора Киянско-
го, «творчество известнейшего 
и талантливого земляка будет 
интересно жителям Западно-
Казахстанской области, осо-
бенно подрастающему поколе-
нию многогранностью детских 
впечатлений художника: степь, 
свободные линии войлочных те-
кеметов». Сакен Гумаров - член 
Союза художников Казахстана. 
Сам автор репродукций книги 
про себя говорил: «Рисовал с 
тех пор, как помню себя, работал 
только в масле. Не ограничивал 
себя жанрами, темами. Также не 
зацикливался ни на националь-
ном, ни на классовом, ни на со-
циальном, и расовом... Косвенно 
и страстным образом на творче-

Выпущена книга-альбом
 произведений Сакена Гумарова

ство влияла музыка, архитекту-
ра, поэзия». 

При жизни Сакена Гумаро-
ва прошло сорок персональных 
выставок. С выходом альбома 
с репродукциями доступность 
картин этого самобытного живо-
писца неизмеримо расширилась. 
«Многогранно влияние картин 
Сакена Гумарова на чувства тех, 
кто их видит. Живопись этого ху-
дожника несет в себе огромный 
заряд оптимизма и дает ключ к 
пониманию цельного единства 
мира»,  - отметил В. Киянский, 
вручая книги представителям 
компании КПО.

Разъясняя политику компании 

Kайрат Капашов, менеджер 
отдела развития и квалифи-
кации поставщиков, работа-
ет в компании КПО с февраля 
2000 года.  Возглавляемый 
Кайратом отдел активно 
сотрудничает с казахстан-
скими компаниями, государ-
ственными предприятиями и 
полномочным органом в сфе-
ре максимального развития  
казахстанского содержания в 
Карачаганакском проекте.

- Кайрат, каковы основные 
функции и обязанности вашей 
работы?

- Oсновными функциями ра-
боты нашего отдела, является, 
проведение предварительного 
квалифицированного отбора по-
тенциальных поставщиков и под-
рядчиков, а также осуществле-
ние мероприятий по развитию 
казахстанских компаний с целью 
увеличения доли казахстанского 
содержания на Карачаганаке.

Основой нашей деятельно-
сти является обязательство, за-
крепленное в ОСРП, а именно 
обеспечивать закуп материалов, 
оборудования и услуг предпочти-
тельно у казахстанских органи-
заций и компаний в тех случаях, 
когда это является оправданным 
с точки зрения конкурентоспо-
собности цен, эффективности, 
эксплуатационных параметров, 
условий поставки и, конечно же, 
качества.

- Когда был создан ваш от-
дел. для каких целей, и каковы 
результаты деятельности от-
дела? 

- Отдел Развития и Квалифи-
кации Поставщиков был создан 
в апреле 2001 года с целью под-
держания казахстанских постав-
щиков в работе с КПО и обеспе-
чения их дальнейшего развития. 
С самого начала деятельности 
отдела Карачаганак является 
одним из первых предприятий, 
внедривших проект развития по-
ставщиков. 

К настоящему времени свы-
ше 800 казахстанских компаний 
смогли продемонстрировать 
свою способность соответство-
вать стандартам КПО в плане 
производственных показате-
лей, качества и цены. В течение  
предыдущего десятилетия казах-
станские компании получили за-
казы на поставку товаров и услуг 
общей стоимостью свыше 2.5 
миллиардов долларов США. 

Сейчас доля казахстанского 
содержания составляет более 
64% (за 9-месячный период до 
сентября 2008 г.), и на данный 
момент в нашей базе данных  
зарегистрировано свыше 2,400 
казахстанских поставщиков. Мы 
уверены, что достигнем запла-
нированного уровня - 43% ка-
захстанского содержания в не-
посредственной деятельности 
компании к концу 2009 г.

- Кайрат, существует ли 
определенная концепция в ра-

боте вашего отдела?
- КПО вносит свой посильный 

вклад в процветание региона, в 
котором компания осуществляет 
свою деятельность, стремится 
к обмену знаниями и опытом со 
своими казахстанскими коллега-
ми, партнерами и подрядчиками. 
Мы твердо уверены в том, что 
такой подход способствует рас-
ширению и укреплению эконо-
мического фундамента нашего 
предприятия.

КПО имеет обязательство до-
стигнуть плановых показателей 
и максимально увеличить про-
цент казахстанского содержания 
согласно двухлетней Программе 
развития казахстанского содер-
жания, а также способствовать 
развитию казахстанских компа-
ний в соответствии с ОСРП. 

Краеугольным камнем разви-
тия казахстанского содержания 
является стимулирование конку-
рентоспособности казахстанских 
поставщиков.  Помимо того, что 
данная концепция призвана улуч-
шить материально-техническое 
снабжение, гарантировать каче-
ство товаров и услуг и снизить 
затраты, она также имеет важ-
ное социально-экономическое 
значение. 

Данная концепция согласует-
ся с инициативой правительства 
Республики Казахстан в сфере 
развития промышленности и 
увеличения числа казахстанских 
компаний, участвующих в реали-
зации нефтегазовых проектов. 

КПО стремится к развитию 
компетенции и возможностей по-
ставщиков в плане соответствия 
международным стандартам.  
Мы также упорно работаем над 
установлением долгосрочных 
отношений с представителями 
местного бизнеса в течение все-
го периода действия нашего от-
дела – это важно для развития 
долгосрочного потенциала и обе-
спечения непрерывности данно-
го процесса. 

- Раскажите о программе  
развития казахстанского со-
держания?

- Разработанная Отделом 
развития и квалификации по-
ставщиков «Программа Разви-
тия Казахстанского Содержа-
ния в Карачаганакском проекте 
на 2008-2009 гг.» основана на 
стремлении компании КПО под-
держать политику Правительства 
Республики Казахстан в части 
развития промышленности Ка-
захстана и широкого привлече-
ния казахстанских производите-
лей товаров и услуг к реализации 
проектов, осуществляемых в Ка-
захстане иностранными компани-
ями согласно ОСРП. Программа 
утверждена руководством КПО, 
ее материнскими компаниями и 
полномочным органом АО «НК 
«КазМунайГаз».

Целью программы является 
увеличение Казахстанского Со-
держания на Карачаганакском 
месторождении путем обеспече-
ние потребностей КПО на обо-
рудование, зап части, услуги и 
работы путем расширения про-
изводства и выпуска конкуренто-
способной продукции предприя-
тиями Республики Казахстан.

Реализация программы в пе-
риод 2008-2009 гг. позволит обе-
спечить устойчивое  увеличение 
числа привлекаемых казахстан-
ских предприятий по поставкам 
товаров и услуг для КПО и дости-
жение 43% Казахстанского Со-

держания по непосредственным 
работам КПО к концу 2009г.

- Каким образом осущест-
вляется процесс развития ка-
захстанских  поставщиков?

- Мы активно содействуем 
развитию поставщиков посред-
ством многочисленных проек-
тов.  К примеру, мы  помогаем 
местным компаниям  в развитии 
их ключевого персонала посред-
ством обучения  по междуна-
родным программам в области 
экологии, качества, ТБ и ОТ, фи-
нансов, управления проектом и 
технических стандартов. 

В частности за последние три 
года отдел РКП провел обучение 
для казахстанских предприятий 
по следующим направлениям:

ISO 9001 – Управление каче-
ством;

ISO 14001 – Система эколо-
гического управления;

OHSAS 18000 – Система 
управления в области охраны 
здоровья и техники безопасно-
сти;

PMI и IPMA - Управление про-
ектами;

Стратегический маркетинг;
ASME IX - Технический стан-

дарт;
CAP – Сертифицированный 

бухгалтер.
Данная программа повыша-

ет возможности казахстанских 
компаний, что является одним из 
ключевых условий при составле-
нии списков участников тендера 
на предоставление товаров и 
услуг. Очевидно то, что предо-
ставление возможности обуче-
ния и развития более широкому 
спектру производства выгодно 
как для Карачаганака, так и для 
Западно–Казахстанской обла-
сти. 

- Ваш отдел очень часто 
принимает участие в различ-
ных семинарах и конференци-
ях.  Не могли бы вы рассказать 
о недавних событиях?

- В рамках вышеуказанной 
Программы 1-2 октября 2008г.  
«Карачаганак Петролеум Опе-
рейтинг» совместно с ТОО «Тен-
гизшевройл» провели в Атырау 
бизнес-форум поставщиков.   
Представители 40 казахстан-
ских компаний, представляющих 
машиностроительный сектор, и  
42 международные компании из 
9 стран мира, а также государ-
ственные предприятия обсужда-
ли задачи развития и улучшения 
качества товаров и услуг постав-
щиков, связанных с нефтегазо-
вым сектором Казахстана. 

На рассмотрение поставщи-
ков были  представлены планы 
по развитию КПО и ТШО. Также, 
у казахстанских компаний была 
возможность встретиться и уста-
новить взаимоотношения с  меж-
дународными поставщиками, 
приглашенными на форум для 
потенциального создания со-
вместных предприятий. Данное 
мероприятие является первым 
совместным форумом двух круп-
нейших нефтегазовых операто-
ров Республики Казахстан.

Мы планируем продолжить 
наше плодотворное сотрудни-
чество с другими крупными не-
фтегазовыми компаниями для 
достижения нашей общей цели 
– максимального привлечения 
казахстанских производителей 
товаров и услуг к реализации 
проектов, осуществляемых в Ре-
спублике Казахстан. 

На снимке: Виктор Киянский вручает книгу-альбом дирек-
тору по сервисному обеспечению Колину Орр Бернсу. 

Во время встречи с жителями сёл.
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Казахстан и иностранные участники Северо-каспийского проекта окончательно до-
говорились о новом плане развития Кашагана. В январе 2009 года Agip KCO передаст 
функции оператора новой компании North Caspian Operating Company B.V. (NCOC), 
а роль "КазМунайГаза" в проекте значительно возрастет. Компания «Eni» потеряла 
статус главного оператора, эту обязанность будут совместно выполнять компании 
«Shell», “Total» и «ExxonMobil». 

Министерство энергетики и минеральных ресурсов РК и АО "Национальная ком-
пания "КазМунайГаз" подписали с иностранными участниками международного кон-
сорциума Agip KCO дополнительные соглашения к действующему с 1997 года СРП 
по Северо-каспийскому проекту, в рамках которого планируется освоение гигантского 
месторождения Кашаган на казахстанском шельфе Каспийского моря. Фактически 
была принята новая редакция СРП. С завершением данных переговоров, длившихся 
более года, наконец, конкретизировалось будущее проекта, ставящего Казахстан в 
один ряд с крупнейшими мировыми нефтяными державами. Нынешние, теперь уже 
окончательные договоренности, улучшают экономические условия для Республики 
Казахстан, устанавливают сильные механизмы контроля за сроками и расходами, 
разработанные для предотвращения повторения проблем, приведших в прошлом 
году к переговорам, а также увеличивают долю "КазМунайГаза" до уровня крупных 
участников - «Eni», «ExxonMobil», «Shell» и «Total», при этом фактически закрепляя за 
ним доминирующую роль в проекте.

Согласно официальному заявлению Agip KCO, отныне доля участия "КазМунай-
Газа" в Кашаганском проекте вырастает с 8,33% до 16,81%, аналогичные доли будут 
принадлежать «Eni», «ExxonMobil», «Shell» и «Total», доля «ConocoPhillips» составит 
8,40%, а «Inpex» - 7,56%. До сих пор «Eni», «Total», «ExxonMobil», «Shell» принад-
лежало по 18,52% долевого участия в проекте, «ConocoPhillips» - 9,26%, а «Inpex» 
- 8,3%. 

      ***
Правительство Казахстана предлагает снизить пошлину на экспорт сырой нефти и 

мазута. Как сообщил министр энергетики и минеральных ресурсов РК Сауат Мынба-
ев, в настоящее время в государственных органах на согласовании находится проект 
постановления правительства, в котором содержится предложение о снижении экс-
портных пошлин на нефть.

«Снизить экспортную пошлину на сырую нефть, согласно проекту постановления, 
предполагается до $139 за тонну, на мазут - со $130 до $95 за тонну», - сказал г-н 
Мынбаев. Он также сообщил, что министерство энергетики и минеральных ресурсов 
и министерство индустрии и торговли республики уже завизировали этот проект.

      ***
Между Национальной компанией «КазМунайГаз» и Китайской национальной не-

фтегазовой корпорацией заключено соглашение о транспортировке и строительстве 
газопроводов. 

В подписанном соглашении особое внимание уделяется проекту газопровода 
«Казахстан-Китай». По словам президента АО «НК «КазМунайГаз» К. Кабылдина, 
данный документ - важный шаг к сотрудничеству в нефтегазовой сфере между Казах-
станом и Китаем. Также этот проект ликвидирует дефицит газа в Южно-Казахстанской, 
Жамбылской и Алматинской областях.

      ***
ТОО «Тенгизшевройл» (ТШО) планирует строительство «Завода третьего поколе-

ния» для увеличения мощностей по добыче нефти на Тенгизе, сообщил генеральный 
директор компании Тодд Леви. По его словам сейчас проект находится на стадии про-
ектирования строительства и в данный момент ожидает утверждения. Проект должны 
утвердить «Chevron», «ExxonMobil», «КазМунайГаз» и «LUKArco». 

В последнее воскресенье октября на постсоветском пространстве водители и их 
близкие  отмечают День автомобилиста. Этот праздник поистине можно назвать все-
общим, потому что он близок всем. Ведь он относится не только к водителям - отмеча-
ют его работники автосервисов, автомоек, автозаводов, работники дорожных служб...  
Список этот можно продолжать. И даже если среди ваших родных и друзей нет про-
фессионального водителя, среди них обязательно найдутся автолюбители. Вряд ли 
сыщется человек, которому в этот день некого поздравить.  Уже во второй половине 
ХХ века автотранспорт занимал важное место в жизни человека. В наше время во-
обще сложно представить жизнь без автомобилей, а, значит, профессии этой сферы 
стали еще более актуальными.

Востребована эта сложнейшая профессия и в компании КПО, где разработка 
месторождения ведется при активнейшем привлечении различных видов техники. 
Поэтому поздравить тех, кто за рулем, решили во всех компаниях, где работают эти 
люди. В спортивном зале жилого городка состоялись соревнования по волейболу и 
мини-футболу между водителями организаций -  АО «Аксайавтотранс», АО «Аксай-
газсервис» и КПО. Главным условием на этот раз стали праздничное настроение и 
общение.

Как отметил транспортный координатор Оспан Батырханов, главным требованием 
к водителям в КПО остается безопасность на дорогах, зависящая от уровня мастер-
ства, поэтому профессиональной подготовке в компании уделяется огромнейшее вни-
мание. Поощряются и занятия спортом, гарантирующие отличную физическую форму, 
не секрет, что дорога слабых не любит. Поэтому в свободное время водители с удо-
вольствием занимаются спортом.

«Горячая линия «Крас-
ное яблоко» функциони-
рует  в шести городах Ка-
захстана: Астана, Алматы, 
Караганда, Уральск, Аксай, 
Шымкент. Причинами соз-
дания информационной 
службы явились необходи-
мость подробной и конфи-
денциальной информации, 
требующей межличност-
ного общения; потреб-
ность населения в более 
детальной информации по 
вопросам контрацепции, 
планирования семьи, про-
филактике инфекций, кото-
рые передаются половым 
путем.

Операторы, работаю-
щие на «горячей линии», 

Дорога слабых не любит НЕФТЬ И ГАЗ 
КАЗАХСТАНА

«Горячая линия «Красное яблоко»
имеют медицинское обра-
зование.  Для того,  чтобы 
операторы могли предо-
ставлять информацию на-
селению на основе меж-
дународных стандартов, 
постоянно проводится обу-
чение, организуются встре-
чи с медицинскими пред-
ставителями различных 
фармацевтических фирм, 
с целью получения новей-
шей информации по кон-
трацепции, климактериче-
скому периоду, анемии и 
другим проблемам.

Операторами данной 
службы в г. Аксае работают 
два врача: Юн Валентин 
Леонтьевич - врач-хирург 
высшей категории и врач 

акушер-гинеколог Абулха-
ирова Роза Уалихановна. 
Врачи информационной 
службы дают консульта-
ции по телефонам: 34505 
и 31551 с 17.00 до 22.00  
ежедневно. 

Информационная служ-
ба «Красное яблоко» была 
создана по инициативе Со-
юза женщин Приуралья и 
при финансовой поддерж-
ке компании КПО. Служба 
удобна тем, что абонент 
может задать любые ин-
тересующие его вопросы, 
касающиеся интимной сто-
роны  жизни, по телефону 
«горячей линии». 

По словам операто-
ра «горячей линии» Розы 

Уалихановны Абулхаиро-
вой, в основном вопросы 
поступают от абонентов 
в возрасте от пятнадцати 
до тридцати лет. «Многих 
интересует, как правиль-
но использовать методы 
контрацепции, что нужно 
делать при заболеваниях, 
передающихся половым 
путем. Бывает и такое, что 
приходится выслушивать 
психологические пробле-
мы, которые возникают у 
молодых людей. По воз-
можности стараемся по-
мочь избежать сложностей. 
Если возникают проблемы, 
то тогда советуем пройти 
обследование у врача.

Кроме того, проводятся 

беседы с учениками 
городских школ, а так-
же сотрудники «горя-
чей линии» выезжают 
в села Приуральное, 
Жарсуат и Березов-
ку. На местах ведутся 
беседы о здоровом 
образе жизни, о нрав-
ственном, половом воспи-
тании подростков. Девуш-
кам показываем фильмы о 
негативном влиянии абор-
тов на женский организм».

В результате работы 
«Горячей линии «Красное 
яблоко» улучшилась осве-
домленность абонентов в 
вопросах планирования се-
мьи и репродуктивного здо-
ровья, а также увеличился 

уровень использования 
современных контрацеп-
тивов. Это существенный 
вклад в решение такой 
проблемы, как  продол-
жающееся использование 
аборта, как средства регу-
лирования рождаемости. 
Постоянный рост звонков 
на «горячую линию» еще 
раз доказывает необходи-
мость данной службы.


